
En este periodo 2023 – 2024, trabajamos
para apoyar la transformación de un
Club que va enfocado al cumplimiento de
sus primeros cien años y la idea es que
todos aportemos desde nuestras
habilidades y destrezas a dar mejores
ideas y opciones de mejora y cambio. P.
42 - 45 

Del 31 de mayo al 02 de junio se realizó
la XI Conferencia Distrital Rotaria en
Cartagena. Por el Club asistimos siete
socios y cinco cónyuges. En total
participaron más 400 rotarios del distrito
4271 Pasamos un gran momento de
amistad y compañerismo. P. 10 - 13.
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MES DE LAS
AGRUPACIONES
DE ROTARY
Las agrupaciones de Rotary son
grupos internacionales de
personas que comparten un
interés común. Las agrupaciones
son ideales para conocer amigos
de todas partes del mundo,
practicar tu profesión o
pasatiempo y mejorar tu
experiencia en Rotary. P. 9

XI CONFERENCIA DISTRITAL
ROTARIA EN CARTAGENA

CERRAMOS UN AÑO ROTARIO CON
GRANDES SATISFACCIONES

CLUB ROTARIO MEDELLÍN
BOLETÍN INSTITUCIONAL



D I D I E R  V É L E Z  M .

EDITORIAL DE LA
PRESIDENCIA

Al terminar este año rotario nos sentimos complacidos,
por las actividades realizadas y por la oportunidad de
servir; los resultados son el fruto de un trabajo de equipo.
Asumimos con entusiasmo este nuevo año rotario y hay
muchas lecciones de vida que recibir y estamos
dispuestos aprender, queremos que nuestras vivencias
de amistad y de servicio, nos genere una gran
experiencia de vida, que nos ayude a ser mejores seres
humanos.

Pasamos del lema del presidente Gordon Mclnally  de
CREAR ESPERANZA EN EL MUNDO al propuesto por la
nueva presidenta StephaniUrchick  LA MAGIA DE
ROTARY; ese lema nació de una experiencia que ella
tuvo, cuando llevaron agua limpia a una comunidad, 

D E  C R E A R
E S P E R A N Z A  E N  E L

M U N D O  A  L A  M A G I A
D E  R O T A R Y

a través de la instalación de filtros y un chico le dijo impactado después de ver
que entraba agua sucia al filtro y salía agua limpia “enséñame de nuevo la
magia” ; dice ella esos chicos sabían, que tener acceso fácil al agua potable,
cambiaria sus vidas; de allí que ella comprendió que esa era labor de los
rotarios y que través de proyectos, buscar impactar las vidas de las personas,
a las que nos acercamos con nuestro trabajo y crear la magia en ellos y en
cada uno de nosotros. 

La presidenta mundial nos invita además a hacer todo lo necesario para que la
experiencia en nuestros clubes, resulte irresistible para cada uno de nosotros.

Todo esto se traduce en que nuestra labor como rotarios, nos genere la
pasión, el entusiasmo y el compromiso que nos anime a seguir, dejando huella
en nuestras comunidades, pero principalmente nos transforme como seres
humanos, que seamos sensibles, compasivos y empáticos con las
necesidades de las comunidades a las cuales llegamos.

Desde la presidencia de Rotary se nos anima a continuar con lo que hacemos
y a encontrar un equilibrio entre la continuidad y la necesidad de cambio.
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El lema la magia de Rotary está acompañado de cuatro estrellas que significan
confianza y comunicación abierta, cambio, la necesidad de avanzar juntos
mientras nos cambiamos y de esta manera cambiamos el mundo, optimismo,
esperanza y alegría.

En nuestro plan de acción nos proponemos actuar en consonancia con los
programas promovidos por el distrito con el liderazgo de la gobernadora Blanca
Cifuentes quien nos anima con su liderazgo y entusiasmo a fortalecer los
clubes, aumentar la membresía, incrementar nuestro impacto, ampliar nuestro
alcance, mejorar el involucramiento de los participantes e incrementar nuestra
capacidad de adaptación.

En estos 96 años nuestro club ha sido sobresaliente, un grupo de hombres y
mujeres han liderado importantes programas en nuestras comunidades, desde
ayudar para atender las necesidades de los adultos mayores a través del
Refugio San Cristóbal; las campañas de la prevención de la Polio; los
programas de asistencia a la niñez en especial en nutrición a través del
Dulce hogar, actividad que continuaremos ante la liquidación de la entidad que
operó por varios años en forma independiente y que ahora se nos entregan
importantes recursos que nos hemos comprometido a cuidar, fortalecer
patrimonialmente y apoyar entidades que trabajan por el bienestar de la niñez.

Uno de nuestros principios rotarios es el del servicio, en el cual los quiero
comprometer a todos, necesitamos que cada uno se involucre más, en las
actividades que promueve el club, que cada uno aporte en la medida de sus
posibilidades, allí se encuentra parte de nuestra razón de ser como rotario. 

Son muy variadas las actividades que nos permiten encontrarnos, en donde no
solo nos sentimos a gusto, sino que reafirmamos nuestra amistad, ellas son: 

Las jornadas de salud oral con la cual esperamos llegar a comunidades
rurales liderados por Luis Fernando Henao entre otros.

Los programas de sostenibilidad y medio ambiente a través de la educación
ambiental y la siembra de árboles que nos permitirán involucrar a muchos
rotarios y jóvenes de Rotaract e Interact lideradas por David Villegas.

Queremos seguir apoyando el trabajo de Rotaract e Interact Montessori.

A través del programa Dona un equipo que nos ha permitido llegar con más
de 40 computadores a escuelas especialmente rurales y de la ciudad y a
becarios de Becas Centenario, programa liderado por Claudia Arango.
Tenemos pendiente la entrega de 55 computadores donación conseguida
por Gustavo Guarín.
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Agua y saneamiento ambiental: Entregamos varios filtros a escuelas rurales
que fueron instalados por la federación de cafeteros; Tenemos pendiente la
inauguración la planta de aguas de Giraldo y nos hemos comprometido con la
entrega de otros filtros a la federación programa liderado por Carlos Humberto
Zapata y otros socios.

Continuaremos con el programa de silla de ruedas que nos ha permitido llegar
en este año rotario a 30 personas e instituciones como al ejército, asilos,
hemos contado con el apoyo de nuestro socio honorario Diego Velásquez de
CR de Conejo Valley.

Continuaremos con el programa hagamos las paces desde la escuela, en la
formación de docentes, mediadores, padres de familia que ha llegado a varias
regiones del distrito y hoy hay varios clubes rotarios interesados en
desarrollarlo. Con este programa hemos formado a más de 3000 mediadores
en 180 instituciones educativas y hemos podido llegar a más de 180
instituciones educativas de Medellín y distintos municipios de Antioquia y
formar más de 800 docentes; programa de la Fundación Amor por Medellín,
Antioquia y Colombia y que se ha podido realizar gracias al apoyo económico y
logístico de la Corporación de fomento Cívico y Cultural y la subvención global
de la fundación Rotaria.

El programa de los kits escolares liderado por Beatriz Cárdenas no ha permito
llegar a muchos niños y jóvenes y apoyarlos con sus útiles escolares.

Hay un programa que nos genera un gran entusiasmo y participación de socios
y amigos y es Rotary Pinta, es muy satisfactorio llegar a una escuela
deteriorada y al final del día dejarla bien pintada y con nuestra golosa de los
valores y no solo estamos pintando la escuela, sino que queremos dejar un
mensaje de familias más convivientes y comprometidas; trabajamos con los
niños la cartilla de convivencia y urbanidad y con los padres hagamos las
paces desde la familia y donde nos ha encantado poder hacer este programa
en concertación con otros clubes Rotarios . Este programa es liderado por
María Victoria Jiménez, nuestra próxima jornada está planeada en Salgar para
agosto.

Importante labor ha realizado nuestro compañero Fernando Gómez en la
coordinación de las conferencias semanales; donde ha invitado a expertos en
diferentes temas, que nos han ilustrado y nos preparan para ejercer un mejor
liderazgo; en esta labor ha estado apoyado como conferencistas, los
compañeros Francisco Restrepo, Enrique Posada entre otros.

Con gran dedicación se viene trabajando la actualización de nuestro plan
estratégico, llamado plan centenario liderado por Luis Alberto Gómez, con la
participación de Alejandro Présiga y Rodrigo Posada, quién además coordinará
la membresía.

4



La membresía es uno de los temas centrales de Rotary, se seguirá buscando
que los socios permanezcan y se sientan motivados a trabajar en lo que les
gusta, igualmente han ingresado varios socios, que se están incorporando a
las diversas actividades del club; lidera Rodrigo Posada.

Compañerismo, es vital para la vida del rotarismo, promover actividades que
nos integren y generen más apoyo y fraternidad entre los rotarios, los líderes
en esta labor Luis Fernando Henao y Catalina Echeverri.

Las actividades del desarrollo económico, lideradas por Luciano Vélez
Arroyave, durante muchos años, que permitió la formación de más 400 mujeres
cabezas de familia y formar para el empleo con recursos de la Corporación de
Fomento Cívico Cultural e Interactuar; hoy este comité será reforzado con la
presencia de francisco Toro como su coordinador con la compañía de Enrique
Posada, Carlos Arango y Javier Almánzar, socios nuevos que han mostrado
interés en aportar.

Apoyo al ejército: Importante labor ha realizado Jorge Luis Jiménez Ramírez
de apoyo al Ejército a través de Anase; con la dotación de bibliotecas, entrega
de carpas; hemos además entregado sillas de ruedas, computadores para
facilitar el estudio de los soldados detenidos y camisetas.

Comité de emergencia: ha mostrado gran efectividad para llegar a tiempo con
ayudas, este comité ha sido coordinado por Carlos Eugenio González, a raíz
de la emergencia de Venecia se reactivó el comité y ha contado con el
liderazgo y entusiasmo de Catalina Echeverri D en la consecución de recursos
y donaciones en especie, participan además los médicos Germán González y
Carlos Sánchez que se encargaron de coordinar los apoyos para restablecer
los acueductos en las veredas afectadas por la avalancha y los apoyos psico-
social a los afectados;  participan además Luis Fernando Henao y la presidenta
del club. 

Ha sido muy generosa las contribuciones de los socios y las señoras del
costurero rotario, amigos y parientes de los socios; los chats de seguridad vial
del suroeste; además de las personas vinculados a los chats que administra
Catalina. Estamos llegando con kits de emergencia para los damnificados;
esperamos llegar con kits de hogar para las familias que lo perdieron todo y
uniformes para los estudiantes afectados y atender otras necesidades
puntuales.

Nuestras reuniones semanales han contado con la coordinación logística de
Tamila Ragimova, Cecilia Parra y Marta Gaviria 

Consideramos importante seguir haciendo alianzas con otros clubes rotarios
para la realización de proyectos, con el fin de generar un mayor impacto a las
comunidades donde llegamos y poder dejar en todas partes nuestro lema
rotario “dar de sí, antes de pensar en sí “. 
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Inolvidable la pintada de a escuela en el Carmen de Viboral, donde
participamos con los clubes del Carmen de Viboral, Rionegro, Envigado.

En Rionegro se sintió la integración de los clubes en la a pintada de la escuela
de San Luis, donde la alegría de los integrantes de Rotaract e Interact
Medellín, fue vital y el entusiasmo de los rotarios de los clubes Nuevo Medellín,
Rionegro, Envigado Ayurá y Medellín hizo que valoráramos trabajar juntos,
para transformar vidas, donde además trabajamos con los niños y padres de
familia, sobre los valores para vivir en familia. 

Otra actividad que nos integró fue la siembra de árboles en Marinilla, que
convocó a los Rotaract a lo Interact Montessori, a los socios del Club
Sabaneta, a líderes comunales de la zona, a funcionarios de Cornare;
Asocumunal, la SMP de Marinilla, soldados del Ejército Nacional; Anase y una
nutrida asistencia de socios de nuestro Club.

Una gran experiencia de trabajar juntos fue la charla del empoderamiento de
niñas, en la institución la divina providencia que apadrina el club el Poblado,
donde están 28 niñas en programa de protección de derechos, allí conocimos
de sus historias de vida, embarazadas a muy corta edad y muy necesitadas de
orientación y cariño. Nos hemos comprometido con el distrito a seguir
trabajando este tema de empoderamiento de niñas.

El baile de final del año planeado para conseguir recursos para financiar
nuestros programas sociales, fue organizado por los clubes Nutibara, el
Poblado, nuevo Medellín y nuestro club, fue una noche mágica, de gran
integración y excelentes resultados. 

Seguiremos apoyando el intercambio de jóvenes. Este año rotario que termina
tenemos dos becarias son ellas Susana Álvarez de Interact Montessori  que
está en Suiza y Sofía Álvarez del Rotaract de Itagüí quien está en  Francia y a
su vez tuvimos en intercambio en Medellín a Luk Putzde Alemania, quién
terminó el mes pasado su intercambio. 

Para el intercambio del 2024 - 2025 se ha postulado a Manuela García Prada,
quién ha sido seleccionada para hacer su intercambio en Francia. Para las
becas de Georgia ha sido seleccionado Daniel López. Así mismo se ha
postulado para becas pro-Paz a la ingeniera ambiental Andrea Ocampo
Betancur con excelente trayectoria, a quién le deseamos muchos éxitos en su
selección.

Nuestra obra insignia, el Refugio de Ancianos San Cristóbal, hoy en la sede de
Boston en la casa de los hermanos cristianos donde atendemos 70 ancianos
en su mayoría abandonados por sus familias y donde encuentran cariño y
atención a sus necesidades, además del programa Fénix, que está llegando a
adultos mayores con problemas de discapacidad el cual está impactando
varias comunas. Allí algunos rotarios y jóvenes Rotaract llegan a hacerles
compañía y tener actividades con ellos, lo que les genera mucha alegría. 6



·Las damas del costurero rotario, han sido vitales en el apoyo a los diversos
programas del club durante toda la existencia Club , hoy coordinadas por
Paulina de Echeverri. Está integrado por esposas de rotarios, hijas y rotarias.

·Las reuniones de integración, fueron muy animadas y de fortalecimiento de la
amistad, los encuentros en fincas, reuniones hogareñas, las de fin de año, las
celebraciones de nuestro aniversario, nos dejan lindos recuerdos y fortalecen
nuestra amistad que como decía Paul Harris es la piedra angular del rotarismo. 
Son muchos los programas del club y muy variados, necesitamos comprometer
a más voluntarios en nuestro trabajo social.

El Club tiene una Junta de personas muy lideres y comprometidas con el
trabajo social, me acompañarán en esta tarea, la presidenta electa nuestra
querida rotaria, Ligia Botero; Jorge Luis Jiménez es el presidente anterior y
será además el presidente de la Fundación Rotaria; como vicepresidenta
Cecilia Parra, empresaria y comprometida con el club y sus actividades Julián
Uribe continuará presidiendolos subcomités de servicio a la comunidad y
animando en la acción; Luis Fernando Henao entusiasta rotario encargado de
promover el compañerismo y los programas de salud, la tesorería estará a
cargo de Carlos Mesa quién además preside el comité de administración y será
el director ejecutivo de la Corporación de servicios, como secretario estará
nuestro socio Rodrigo Posada y como macero Alejandro Présiga con la
colaboración de María Victoria Jiménezquién además liderará el comité de
imagen Pública  y DEI a nivel distrital.

Como Director Ejecutivo de la Corporación de Fomento Cívico y Cultural estará
Juan Santiago Villa a quien agradecemos su entrega y compromiso y
asumiendo el reto de darle claridad a nuestras cuentas; en la Corporación de
servicios estará como director ejecutivo principal Carlos Mesa y como suplente
Francisco Toro, en el Refugio de Ancianos San Cristóbal en su dirección
continuará Dora Mejía.

Los invitamos a dar lo mejor de cada uno de nosotros, si queremos generar un
impacto positivo y a que nos preguntémonos que debemos cambiar cada uno
de nosotros para contribuir a que nuestro club sea irresistible y que ninguno de
nuestros socios se quiera ir, en nuestras manos no está el poder cambiar a los
demás, así que si queremos ver un cambio debemos nosotros como líderes,
dar el primer paso y generar espacios de diálogo, respeto, tolerancia y empatía
entre nosotros y los otros.

Gracias a todos por su apoyo, compromiso con la labor adelantada en este año
rotario. 

A nuestra comunicadora Gladys Sánchez gracias por estar siempre lista a
cooperar para sacar adelante nuestra labor, le agrademos a ella, a su esposo
quien nos colaboró en la organización del archivo y la oficina para entregarla a
tiempo y Juan Santiago quien lideró todo el proceso de entrega del inmueble.
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Gracias a todos por ser parte de esta gran familia rotaria, de más de 1.400.000
de rotarios en el mundo, sirviendo en más de 200 países, inspirados en el
pensamiento de nuestro fundador Paul Harris, quien nos convoca a ser amigos
y a servir y a entender que Rotary es una organización destinada a lograr el
objetivo humano más elevado; la hermandad entre los hombres. Nos recuerda
además que las buenas obras no son lo único que hay en Rotary, son la
expresión de algo más, por debajo de las buenas obras hay un poder invisible,
es el poder de la buena voluntad, para transformar vidas y la propia vida con el
servicio a los demás. Seamos felices sirviendo y encontrando nuestra
realización personal y profesional.

Este año rotario que inicia, haremos que la magia de Rotary, llegue a muchas
comunidades para incidir en ellas y que sean artífices de su propio desarrollo y
a la vez para que haga que nuestro trabajo genere el poder irresistible de
permanecer y ser felices con lo que hacemos en nuestro Club. 

Gracias rotarios por ser, estar y permanecer 

Didier Vélez Madrid 
Presidenta 2023 -2024
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Las agrupaciones de Rotary son grupos
internacionales de personas que comparten
un interés común. Las agrupaciones son
ideales para conocer amigos de todas partes
del mundo, practicar tu profesión o
pasatiempo y mejorar tu experiencia en
Rotary.

JUNIO
EN ROTARY:
MES DE LAS
AGRUPACIONES
DE ROTARY
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Las Agrupaciones de Rotary son
ideales para conocer amigos de

todas partes del mundo, practicar
la profesión o pasatiempo y

mejorar la experiencia en Rotary:
es una fórmula magnífica para
establecer contactos a nivel

internacional, que nos pueden
ayudar también en nuestros

proyectos de servicio.

Las agrupaciones están abiertas a todas las
personas interesadas. Para su constitución
se necesita un mínimo de 25 integrantes
representantes de al menos 5 países, que
compartan un interés común en una actividad
que contribuya al avance del Objetivo de
Rotary. 

¿CÓMO ME AFILIO A UNA
AGRUPACIÓN?

Estos grupos abarcan diversos tipos de intereses, como
tenis, apreciación vinícola, maratonistas, gastrónomos,
buceadores deportivos, vehículos recreativos, jazz,
usuarios de computadoras y mucho más.

¿QUÉ SON LAS AGRUPACIONES?

La agrupación más antigua data de 1947, cuando un grupo de rotarios amantes de la náutica comenzó a
desplegar la bandera de Rotary en sus veleros, dando así paso a la Agrupación internacional de náutica.
En la última década se han formado más agrupaciones profesionales. Los rotarios en el campo de la
medicina, el derecho, la educación y otros campos profesionales intercambian conocimientos y
experiencias con sus colegas rotarios alrededor del mundo.



Del 31 de mayo al 02 de junio se realizó la XI Conferencia Distrital Rotaria en Cartagena. Por
el Club asistimos siete socios y cinco cónyuges. En total participaron más 400 rotarios del
distrito 4271 Pasamos un gran momento de amistad y compañerismo.

CONFERENCIA DISTRITAL ROTARIA

10



Entregamos el Premio Álvaro Villegas Mejía, al Past Gobernador Andrés Gómez Ocampo por
ser el socio rotario más destacado del distrito. Nuestras más sinceras felicitaciones.

11

ENTREGA DEL PREMIO ÁLVARO VILLEGAS MEJÍA

Entregamos el Premio Joaquín Londoño Ortiz, al Club Rotario Barranquilla y al Club Interact
Marymount, por su obra de servicio a la comunidad: “PROGRAMA DE APOYO AL COLEGIO
SISTER JOHANA”. A todos, una felicitación muy especial y gracias por su labor
desinteresada al servicio de la sociedad.

ENTREGA DEL PREMIO JOAQUÍN LONDOÑO ORTIZ
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PREMIO AL DESEMPEÑO PROFESIONAL

Para el Club fue un honor haber recibido el
Premio al desempeño profesional que fue
otorgado a nuestro Compañero Rotario Germán
González Echeverri, quien ha sido Secretario de
Salud de Antioquia, docente y decano de la
facultad de medicina de la Universidad de
Antioquia, epidemiólogo y salubrista.

Luego, hicimos entrega en una reunión semanal
para darle el honor y a su esposa Ana Eugenia
de tener en sus manos este valioso
reconocimiento.
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UN PREMIO QUE ES DE TODOS

Nos enorgullece recibir este reconocimiento
para la presidenta Didier Vélez Madrid, como
Presidenta Destacada del Distrito 4271, un
premio más que merecido a la labor
incansable de este periodo 2023 - 2024.

Este es un Premio para todos, pues este es el
fruto del trabajo en equipo de los socios del
Club.

TRABAJADORES INCANSABLES
DISTRITALES

Estamos muy orgullosos como Club al contar
con dos socios tan trabajadores y destacados
en el Distrito 4271, quienes fueron reconocidos
por su liderazgo y apoyo a la Gobernación de
este periodo.

Nuestras Felicitaciones para la Cra María
Victoria Jiménez y el Past Gobernador Carlos
Avendaño.

JORGE CADAVID DE BECAS CENTENARIO
OTRO GRAN GALARDONADO

Nuestro gran amigo y Compañero Rotario
Jorge Cadavid, fue reconocido con el Premio
Dar de sí, antes de pensar en sí.

Es el más elevado honor que Rotary confiere
a los rotarios cada año. Se le otorga a
quienes hayan demostrado su dedicación a
servir a los demás aportando su tiempo y
conocimientos.

FELICITACIONES POR SU LABOR EN LA
CORPORACIÓN BECAS CENTENARIO
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DURANTE EL AÑO 2023 -
2024 TUVIMOS MUCHOS
BUENOS MOMENTOS Y

TRABAJO POR LA
COMUNIDAD
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9

Bajo la presidencia de nuestra compañera Didier Vélez Madrid, quien, con su vitalidad y
ganas de hacer de todo, nos ha inspirado a cumplir bien con las tareas que cada comité se
comprometió a hacer, evidenciamos que es así, y juntos hemos cumplido con lo propuesto,
no sólo en nuestro plan de trabajo, sino con las tareas que inscribimos en Rotary
Internacional.

Por eso con orgullo, queremos presentarles cómo cerró el año rotario y en qué trabajó cada
comité.

EN ESTE CLUB SE TRABAJA BIEN, CON
COMPROMISO Y BASTANTE

Trabajamos para continuar con nuestras
reuniones híbridas con el fin de conectar a
quienes están lejos y acercar en amistad, a los
que asisten presencial. Se decidió hacer
semanalmente la reunión presencial y quienes
no puedan asistir, conectarse virtualmente. 

Estuvimos al día 100% en nuestras
obligaciones con el Distrito. Cumplimos con
salarios, seguridad social y solicitud de
beneficios a la nómina dado por el Gobierno.
Pago a proveedores.

Se sostuvo la cuota mensual para
los socios por valor de $187.000.

Se logró tener nuevamente una sede oficial de
las reuniones en el Club Unión Medellín. Los
socios que asisten, pagan el almuerzo.

COMITÉ DE ADMINISTRACIÓN
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En lo corrido del año Rotario se realizaron 26 conferencias con invitados especiales de
amplio conocimiento en sus áreas. Todos ellos, quienes nos aportan su conocimiento, son
coordinados por los Compañeros Rotarios Fernando Gómez y Luis Alberto Gómez, quienes
seleccionan minuciosamente el invitado. 

Leyendo los signos
de los tiempos.

tendencias y mega
tendencias actuales. 

Lucio Mauricio
Henao

Un “canal” sustituto
al de Panamá. Johel

Moreno Sánchez

Transición energética en
locomoción para los

próximos 20 años. Jairo
Ortiz Ramírez

Ovnis, realidad o
fantasía. Francisco

Restrepo

La coyuntura que
vive el país. Luis
Alfredo Ramos.

Cambio Climático.
Enrique Posada R.

Desafíos de las
reformas educativas:

Diego Mazo

Reflexiones de la patria.
José de los Ríos Osorio

Medellín creativa e
innovadora. Luis
Diego Monsalve

Línea  de
sostenibilidad en la
ciudad. Ana Ligia

Mora.

Algunos de los conferencistas más destacados han sido:
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Autonomía territorial.
Héctor Quintero A.

Antioquia frente a la
propuesta de una

constituyente. 
Héctor Hoyos Vélez. 

Calentamiento global.
Luis Guillermo Suárez

Cultivar la amistad.
Monseñor Jorge

Aníbal Rojas

Fundación Salva
Terra. David Villegas

Paz positiva. María
Antonia Pérez

La memoria humana.
Germán González

La memoria humana.
Carlos Sánchez



Realizamos un sentido homenaje a la vida
y obra del Maestro Fernando Botero a
cargo del doctor Juan Gómez Martínez.

Fue un conversatorio ameno, simpático,
lleno de historias por parte de los
protagonistas.

Durante la reunión del conversatorio con el
doctor Juan Gómez Martínez, no sólo se le
hizo un homenaje al Maestro Botero como
gran mecenas del Museo de Antioquia, sino
que, además, este encuentro se convirtió,
en un gran reconocimiento a la labor
destacada del doctor Juan Gómez, quien
con conocimiento de causa habla del
impacto del arte en la ciudad como un bien
común para todos. 

HOMENAJE AL MAESTRO FERNANDO BOTERO

CAPACITACIÓN PETS
MAYO 4
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COMITÉ DE MEMBRESÍA

Estamos enfocados en una estrategia de
endomarketing, porque si estamos bien
adentro, lo reflejamos afuera.

Se hacen reuniones una vez al mes para
evaluar los índices de retiro e ingreso,
prospectos de socios y calidad de los
actuales para potenciar su conocimiento.

18



Con el ánimo de hacer más integración entre los socios, nuestra Compañera Cecilia Parra nos
invitó a una de las reuniones hogareñas en su negocio, para compartir y disfrutar los espacios
que allí se tienen dispuestos.

Realizamos, además, una
reunión en la casa del
Compañero Luis Fernando
Henao y su esposa Libia,
compartiendo y disfrutando
un grato espacio de amistad
y en la finca de la
Compañera Silvia Vélez. En
el cierre del año,
disfrutamos una tarde
navideña en Chuscalito y
nos aliamos con cuatro
clubes rotarios para realizar
un gran baile para recaudar
fondos.

19



Durante el año se tuvieron siete
ingresos que son:

Sumary Oehlman
Zach Oehlman
Catalina Echeverri
Claudia Arango - Reingreso
Carlos Mario Álvarez
Enrique Posada
Javier Almánzar

 ¿QUÉ LOGROS TUVO EL SUBCOMITÉ EN ESTE AÑO ROTARIO?

Tuvimos los retiros de: Carlos Saldaña, Mauricio Bolívar, Julio Ernesto Toro, Sumary
Oehlman, Zach Oehlman, Mónica Riascos, Clara Inés Camero, y Carlos Avendaño.

TOTAL MEMBRESÍA: 44 SOCIOS ACTIVOS A JUNIO 30 DE 2024

TEMAS A RESALTAR: 

Asistencia a las reuniones.
La alta calidad de las reuniones, eventos, actividades, comunicaciones, etc.
El manejo de los protocolos Rotarios.
El esfuerzo de comunicaciones que se ha mostrado en cada evento, boletín y
comunicación.
La gestión de arreglar la casa y dar confianza que podemos invitar amigos y nuevos
socios.
El liderazgo de la presidente por motivar actividades, mostrar gestión, trabajar y pedir
acompañamiento.
Esfuerzo por mantener una cuota baja. 20



COMITÉ DE NUEVAS GENERACIONES

Como integrantes del comité hemos venido acompañando las diferentes obras de los chicos
de ROTARACT MEDELLÍN.

La JIRAFA del año pasado se realizó con un
grupo de las hermanas Adoratrices. Ellas
tienen un Centro de Escucha psicosocial
para trabajadoras sociales y en diciembre el
equipo de ROTARACT MEDELLÍN celebró la
navidad a 25 de sus hijos y en enero se
pretende la entrega de kit escolares.

El Compañero Luis Bernardo ha venido
apoyando a los chicos de Rotaract, en el
fortalecimiento de la membresía.
Actualmente son 13 socios y seis aspirantes.

En Santo Domingo se tiene la
minibiblioteca, un espacio donde
instalaron las hamacas y el propósito
es entregar allí, Kit escolares, a los
grupos que llegan de la comunidad y
los hijos de las trabajadoras sexuales.

Por otro lado, aprovechando el reciclaje
que realizan los niños, se hace un
canje por el préstamo de la bicicleta.
Generando conciencia, mientras se
recicla.

¿QUÉ LOGROS TUVO EL SUBCOMITÉ
EN ESTE AÑO ROTARIO?
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COMITÉ DE IMAGEN PÚBLICA

La información de todo el trabajo que hacen los subcomités es nuestra razón de ser, por
eso, este comité es transversal a todas los demás del Club, pues si contamos lo que
hacemos, apoyamos las estrategias de divulgación de los demás equipos de trabajo.

Boletín mensual, con información de los
programas y labor social realizada por los
socios cada mes. Total: Siete a la fecha.

Entrevistas a los socios. Implementadas por la
Compañera Rotaria Mónica Riascos, quien se
contacta con el socio asignado y nos deja
conocer más de su vida personal y
profesional. Total: Cuatro a la fecha.

A raíz de las diferentes jornadas de siembra
de árboles, Rotary Pinta Colombia y el cambio
de mando, hemos tenido actividad mediática a
través de FreePress para mostrar lo que
hacemos. Total:  Siete a la fecha.

• Página web y redes sociales.

• El Club Rotario Medellín, tiene
presencia en línea a través de la
página web:
www.rotaryclubmedellin.org y las
redes sociales Facebook e Instagram
donde se ha incrementado el número
de seguidores.

• Facebook: 2.000 seguidores 
• Instagram: 989 seguidores
• Página web y redes sociales.

Logramos visibilizar las actividades que realiza el Club a través de público externo,
generando así que nos conozcan y se generen alianzas estratégicas para trabajar en más
actividades sociales.
Generar entre los socios el deseo de conocer a sus compañeros y admirar su labor
personal e institucional, mediante estrategia de endomarketing con las entrevistas.
Estamos liderando la Campaña de Rotary Pinta a Colombia del Club, con el fin de apuntar
a una estrategia de posicionamiento del evento, generando alianzas con empresas
patrocinadores y visibilizando la labor de voluntariado y apoyo social a las comunidades
impactadas.

¿EN QUÉ TRABAJÓ EL COMITÉ O
SUBCOMITÉ EN ESTE AÑO ROTARIO?

¿QUÉ LOGROS HA TENIDO EL SUBCOMITÉ EN ESTE AÑO ROTARIO?
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Así nos sentimos los rotarios, después de trabajar con
la comunidad y mirar que lo que hicimos en equipo
impactó realmente a muchas personas.

Eso fue lo que sentimos, todos los que estuvimos
pintando la escuela san Luis de la Institución educativa
Santa Bárbara, ubicada en la vereda San Luis de
Rionegro.

ROTARY PINTA A COLOMBIA
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Fue un día lleno de amistad, alegría,
compromiso y trabajo organizado, el cual
disfrutamos y nos sirvió para afianzar la
amistad entre los clubes y quienes hacemos
partes de ellos, la comunidad, los profesores y
los niños que nos acompañaron.

Por segunda vez, nos juntamos cuatro clubes:
el Nuevo Medellín, Rionegro, Envigado Ayurá
y Medellín, para hacer este programa de
Rotary Pinta como celebración de los 119
años de Rotary Internacional.

Pero no solo fuimos los
clubes, estuvieron con

nosotros nuestros
Rotaract, los Interact, los

becarios, un pasante y
nuestras familiares.

Además, contamos con
los padres de familia de

la escuela y por supuesto
algunos niños de la

misma.
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Además, de todos los relacionados, contamos con dos aliados estratégicos y grandes patrocinadores:
Corona y Pintufresh, dos empresas que durante tres años nos venido acompañando desinteresadamente
y que no solo con regalan la pintura, sino que en el caso de Pintufresh, nos la entonan, nos hacen
descuento en los materiales que tenemos que comprar y nos prestan dos pintores profesionales que nos
enseñan a pintar y hacen el terminado perfecto en las partes altas de la escuela, nos entonan las
pinturas, nos proveen de la misma a lo largo de todo el día.

Pero también tuvimos capacitación para los padres de familia
y los niños de la escuela San Luis, en hacer las paces desde
la escuela y la resolución pacífica de conflictos y se les
regaló 50 tulas escolares. 

El balance podríamos calificarlo de poderoso. Pintamos 1.054 metros cuadrados y asistimos 114
personas a pintar la escuela.



COMITÉ DE LA FUNDACIÓN ROTARIA

Este comité no solamente trabajó para la consecución de recursos para la Fundación, sino
que, además, busca promover entre diversos candidatos, la postulación y aceptación de
becarios Rotary en el mundo 

Polio Plus: el 24 de octubre celebramos
el día internacional de la lucha contra la
polio, donando tiempo, recursos y
haciendo sensibilización en medios de
comunicación. Aprovechamos la cena
del Refugio para recaudar fondos y
contribuir a la erradicación. Fue un
recaudo de $2.697.500 entre
transferencias y donaciones en efectivo.
Se realizaron dos entrevistas hablando
del tema. A la fecha, se han donado ya
USD$1,000 a la Fundación Rotaria.

Fondo anual de programas. Con la
venta de los bonos distritales, se logró
una donación a la Fundación Rotaria de
USD$1,639.

Subvenciones globales y distritales:
Gestionamos y nos asignaron la
Subvención Distrital de este periodo a
favor de la Corporación Becas
Centenario Rotario por $500,000.

A los candidatos de la beca se les explica
como presentar la documentación para
aplicación de beca. 

Los candidatos asisten a la oficina de la
Compañera Tamila tres o cuatro veces para
ajustar la documentación. 

Se tiene comunicación telefónica con los
aspirantes para resolver las dudas.

Se envió la documentación de dos candidatos
para la beca, ellos son: Daniel López y
Manuela Franco y la misma reposa en el Club.

A los candidatos los invitamos al Club, junto
con sus padres, con el propósito de que se
conozcan entre sí. 

¿EN QUÉ TRABAJÓ EL COMITÉ O
SUBCOMITÉ?

BECAS DE GE ORGIA
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COMITÉ DE PROYECTOS DE SERVICIO

Con el ánimo de trabajar en proyectos de apoyo a la comunidad, durante este periodo, se
han venido desarrollando una serie de programas que apuntas a las siete áreas de interés
de Rotary International. 

• Apoyamos la puesta en marcha de dos
plantas de tratamiento de agua potable en
una vereda de Giraldo. Ya se instalaron y
están terminando de organizar todo para su
próxima inauguración. 

• Con la Federación de Cafeteros estamos
organizando 12 filtros de arena con su
sistema purificador para escuelas rurales.
El plan es hacer 12 cada año... por cinco
años.

• En Arenas Industriales 10 filtros plásticos
que pudimos recuperar de Montebello con la
ayuda de Hugo y Paulina.

• En una alianza con la fundación Amor por Medellín, Antioquia y Colombia desde el 2014 se
viene desarrollando el programa HAGAMOS LAS PACES DESDE LA ESCUELA que busca
crear ambientes convivientes en las instituciones educativas , formar mediadores escolares
,comprometer a docentes en la educación para la convivencia y entrenarlos como formadores
de mediadores , con los padres de familia se trabaja hagamos las paces desde la familia y
con los niños se trabaja la cartilla de convivencia y urbanidad.
 
• Se ha llegado a más de 180 instituciones públicas y privadas y se formado más de 3.600
mediadores escolares y se han entrenado 800 maestros y se ha llegado a más de 200 padres
de familia.

SUBCOMITÉ DE AGUAS Y SANEAMIENTO

SUBCOMITÉ PAZ Y RESOLUCIÓN DE CONFLICTOS
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• El programa se ha podido realizar gracias a los recursos de la cofinanciación de la
fundación rotaria. De la corporación de fomento cívico y cultural y de la fundación Amor por
Medellín.

• Se ha llegado a varias instituciones educativas de Medellín; sabaneta, Itagüí, ciudad
Bolívar, Urrao, Montebello, Primero de mayo (Atlántico).

• Se han capacitado docentes de Cúcuta, Barranquilla, Montería, Oriente antioqueño.

FORMACIÓN DE MEDIADORES: 

• Se trabajó la formación de mediadores
escolares de cinco instituciones educativas
de Sabaneta; se dictaron 20 talleres en
Rafael J Mejía; presbiterio Antonio Baena;
Adelaida Correa, José Félix de Restrepo,
Ramon Arcila; en el primer semestre 2023
se hizo el entrenamiento por parte de los
talleristas Bibiana Baena y Cristian Camilo
Acevedo y en agosto se les hizo un repaso
de conceptos impartidos por Didier Vélez y
en otra reunión se les graduó como
mediadores a 75 estudiantes.

• Se trabajó en estas instituciones la cartilla
de convivencia y urbanidad se realizaron 24
talleres con los niños dictados por Ana
María Echeverri se llegó a más 200 niños.

• Se formaron mediadores en cuatro
colegios privados: colegio San Ignacio,
MaryMount, Montessori y canadiense. 16
talleres dictados por talleristas Bibiana
Baena y Cristian Camilo Acevedo, Ana
María Echeverri y Didier Vélez.

• Se entrenaron mediadores de la Normal
superior de Urrao por Didier Vélez y en las
instituciones educativas de Ciudad Bolívar.
Entrenados por Ana María Echeverri.

¿QUÉ LOGROS TUVO EL SUBCOMITÉ
EN ESTE AÑO ROTARIO?
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ENTRENAMIENTO PARA DOCENTES 

• En el segundo semestre se hicieron cinco talleres para docentes de Sabaneta y de
educadores del oriente con el apoyo de la Cámara de Comercio del Oriente y la secretaria
de Convivencia de Sabaneta.

• En un convenió con la secretaria de Educación de Medellín se hicieron 5 charlas para más
de 400 docentes inscritos de todas las instituciones públicas de Medellín temas realizados
en septiembre y octubre 2023: educación para la convivencia, valores para la convivencia,
el conflicto y su transformación, la mediación escolar, paso a paso de la mediación, la
formación de mediadores y la convivencia en la escuela.

• El entrenamiento a docentes lo realiza Didier Vélez.

• En febrero se reforzaron conceptos de
mediadores de varias instituciones
educativas entre ellos colegio san Ignacio y
canadiense.

• En marzo se llegó a docentes y
estudiantes de Salgar.

• Se hizo una motivación de docentes de
entidades públicas y privadas para que
formen mediadores escolares. 

• En abril se hizo un evento de entrega del
libro la democracia como proyecto de vida,
publicado con recursos de la subvención
global, allí se espera la participación de la
secretaria de educación con unan charla
como hacer pedagogía de la constitución
con los jóvenes.

• En mayo se hizo el lanzamiento de cartilla
hagamos las paces con la naturaleza
patrocinado por la Corporación de fomento
Cívico y cultural.

• Se hicieron cinco talleres para la
formación de mediadores escolares.

En mayo, acompañamos la nueva Junta
del Club Interact Montessori.
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Se realizó el cierre del
proyecto
EMPRENDEPAZ, una
subvención global en el
que participaron varios
clubes, con el liderazgo
del Club Rotario Nuevo
Medellín, y donde
apoyaron los sueños de
jóvenes y familias con
ganas de sacar sus
emprendimientos
adelante. Hablamos de la
paz y aportamos a la
construcción de sus
proyectos de vida.
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Rotary International lideró
la causa de la reducción
de disparidad de género y
erradicar la violencia
contra las mujeres. 

Desde el Club Rotario
Medellín, estuvimos con
las niñas de la Divina
Providencia hablando
sobre las metas del
desarrollo humano,
autonomía, autoestima,
creatividad, felicidad,
solidaridad, salud y
resiliencia; además,
cuidado personal, los
principios del
empoderamiento
femenino y derechos de
la mujer.



Se trabajó en:

Promoción de huertas urbanas
comunitarias (retomando acciones en
las que se habían construido
anteriormente y vinculando nuevos
espacios de las UVA y espacios del
municipio de Medellín.

Promoción de cinco siembras de árboles
municipales como el Retiro, Carmen,
Medellín, Rionegro y/o Marinilla (atento
a si hay municipios de interés de los
rotarios para articular otras zonas).

Gestión de Fondo de inversión Rotario
para temas Agroambientales a nivel del
Distrito 4271.

Mantenimiento a huertas como la frontera y uva el tesoro.
Siembra de 2000 árboles en Marinilla con Rotarios y Gira a Ciudadela   
Agro tecnológica San José de Marinilla.
Siembra de 500 árboles en el Municipio del Peñol.

SUBCOMITÉ DE MEDIO AMBIENTE

¿QUÉ LOGROS TUVO EL SUBCOMITÉ EN ESTE AÑO ROTARIO?
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Se entregaron kits a la Fundación
Ángeles Custodios, Institución Aguas
Claras, Hogares Juveniles Campesinos
en Salgar y en Rionegro en la escuela
San Luis. Total entregados: 351

En cuanto a la entrega de
computadores, gracias a la gestión
adelantada por la Compañera Claudia
Arango y el programa Dona tu Equipo,
nos hemos apoyado en los socios Jorge
Luis Jiménez para donar equipos en el
Ejército Nacional y con los Miembros de
Rotaract en el programa “Lectores a la
Hamaca”. Se entregaron 20 equipos
para Pan - 14 de Ángeles Custodios 10
de buena causa y 10 de aire eterno y 4
al Ejército, al igual que a los jóvenes de
Becas Centenario.

Entregamos a la Fundación Dibujando
Futuro, 30 CPU para reciclar, tres
computadores (uno bueno y dos para
revisar que no tienen cargadores), dos
cargadores de repuesto.

SUBCOMITÉ DE EDUCACIÓN
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Cuando le apuntamos a la educación superior,
estamos convencidos de que, por medio de esta,
podemos transformar la sociedad, pues es la forma de
generar condiciones de equidad y esta nos lleva a un
mejor nivel de convivencia, a través de las
oportunidades que implícitamente tiene le poder
educarse.

Los diferentes benefactores, en cualquier proporción,
son los que propician que esta idea sea real, que
brindarle la oportunidad a un joven, nos está
brindando a nosotros mismos la oportunidad de sentir
una gran satisfacción y compartir algo de lo que
tenemos en beneficio de los que no tienen tanto.

Dos cosas importantes enmarcaron este año rotario
en cuanto a Becas Centenario se refiere:

La Fundación Sofía Pérez de Soto, nos permitió
por cuenta total de ella, apoyar 10 jóvenes en
instituciones con las que no tenemos convenio.
Se concretó con el CESDE un convenio que nos
permite vincular jóvenes de la zona de Urabá a
los programas.

El cierre del segundo semestre de 2023 permitió
liberar cupos por jóvenes que se graduaron, en total
31, de ellos, cuatro terminaron una técnica y
continuaron su proceso tecnológico con nuestro
apoyo.

El programa de COREDI, que graduó 19 jóvenes en
Técnica Laboral en Turismo de Naturaleza, al cierre
de 2023, cuenta con el apoyo de la Fundación Sofía
Pérez de Soto, implementó un nuevo programa que se
desarrolla durante el 2024 con 21 jóvenes
matriculados en la misma técnica. Allí, acompañamos
a los jóvenes en esta ceremonia tan importante en sus
vidas.

Distintos a los matriculados en COREDI e incluyendo
los 10 jóvenes con apoyo de la Fundación Sofía Pérez
de Soto, vinculamos 35 jóvenes nuevos con el apoyo
de la Corporación.

Se matricularon para este 2024, 152 jóvenes dentro
de las dos opciones de educación superior,
distribuidos en un 65% de sexo femenino y 35%
masculino. El costo de este semestre es de
aproximadamente $193.000.000. Acompañamos
también los procesos académicos de los jóvenes que
están en la Universidad Católica Luis Amigó.

BECAS CENTENARIO

32



Gracias a los aportes de la red de seguridad vial
del suroeste, de los socios del Club, amigos y
parientes y las personas de varias redes sociales
que administra Catalina Echeverri; hemos podido
ayudar a que se conecte agua en todas las
veredas afectadas con la avalancha, entrega de
los kits de emergencia; además de la ayuda
psico- social.

Estamos preparando una jornada de salud
psicosocial directamente a las veredas, planeada
inicialmente para el 20 de julio.  Con la ayuda de
todos, llevaremos soluciones a los damnificados.

Gracias por sus aportes.

SOLIDARIOS CON VENECIA

El Compañero Carlos Eugenio González, se encargó de coordinar la entrega de 100 regalos
en El Retiro $2’000.000 y 181 = $3’620.000 a la presidenta Didier, quien se encargó de
coordinar la entrega en el municipio de Urrao. Le alegramos la navidad en total a 281 niños,
todo esto gracias al apoyo y gestión de todos.

COMITÉ DE EMERGENCIAS
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Los rotarios del Club hemos estado con la camiseta puesta llevando alegría a los abuelos de
los diferentes hogares del departamento de Antioquia. Esta donación recibida a través del
socio Luis Fernando Henao y su sobrino, nos llena de orgullo y felicidad, pues al momento de
la entrega, los beneficiaros muestran su gratitud y emoción en su sonrisa. TOTAL: 2100
Camisetas.

COMITÉ DE SALUD
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Se llevaron a cabo
conferencias sobre el
envejecimiento sano
gracias a la gestión del
Compañero Rotario
Germán González y su
invitado especial Carlos
Sánchez.

Gracias al apoyo del Socio
Honorario Diego Velásquez,
se han logrado comprar 29
sillas de ruedas las cuales
se han entregado a personas
con movilidad reducida, dos
al asilo de Girardota; tres a
soldados, una a madre de un
soldado, una para la
gobernadora rotaria ayudar a
una persona con
discapacidad, asilos en
Salgar, al Refugio de
Ancianos San Cristóbal, al
asilo de Urrao, a la señora
Rosalba Blandón, de Quibdó,
entre otras. 35



Celebrando 40 años de brindar esperanza y
bienestar a las personas mayores.

La Corporación Refugio de Ancianos San
Cristóbal, obra del Club Rotario Medellín,
conmemora cuatro décadas de servicio
ininterrumpido a la población vulnerable de la
tercera edad. A lo largo de su admirable
trayectoria, la Corporación ha acogido y
acompañado a cientos de personas mayores que
han enfrentado condiciones de gran
vulnerabilidad, precariedad y riesgo vital.

Programas de atención integral para una vejez
digna

Programa de Larga Estancia:

• 67 personas mayores recibieron atención
integral durante el 2023.
• 60 beneficiarios contaron con el apoyo del
subsidio del Distrito de Medellín.
• 7 personas, sin ningún tipo de subsidio,
encontraron un hogar en el Refugio.

Programa Extramural Fénix:

• Ampliando el alcance de la ayuda: 80 personas
mayores en situación de discapacidad y
vulnerabilidad se han beneficiado desde su
creación hace casi 3 años.

• Logros tangibles:

40 personas mayores fortalecieron sus
habilidades cognitivas, relacionales,
psicoafectivas y funcionales, logrando mayor
independencia y autonomía.

45 nuevos usuarios se incorporaron al programa,
ampliando la cobertura a 80 personas.
94 visitas domiciliarias se realizaron para
evaluar a potenciales beneficiarios.
Implementación de un servicio de transporte con
personal capacitado para facilitar el traslado de
los usuarios a las sedes del programa.

REFUGIO DE ANCIANOS SAN CRISTÓBAL
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48 talleres con 811 actividades, incluyendo:
246 actividades cognitivas
139 actividades relacionales
169 actividades funcionales
257 actividades psicoafectivas
o 3.760 refrigerios entregados durante los
talleres.

Más allá de la atención de nuestros
Programas:

Gestión social: La Corporación se solidarizó con
la población de adultos mayores en situación
vulnerable a través de:

• Entrega de 12 mercados.
• Donación de 9 pacas de pañales.
• Préstamo de aditamentos.
• Entrega de medicamentos.
• Donación de una silla de ruedas eléctrica.

De esta manera, la Corporación Refugio de
Ancianos San Cristóbal no solo se enfoca en la
atención integral de las personas mayores que
residen en el Refugio, sino que también extiende
su mano amiga a aquellos que viven en la
comunidad y requieren apoyo.

Un llamado a la consciencia y la acción:

En la Corporación Refugio de Ancianos San
Cristóbal trabajamos con amor y compromiso
para proteger a las personas mayores que han
transitado sus vidas por circunstancias adversas.
Nuestro propósito fundamental es crear mayor
conciencia sobre el proceso inevitable del
envejecimiento, promoviendo una sociedad más
equitativa donde la vejez se viva con inclusión,
tranquilidad y armonía.

¡Súmate a la causa!
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Bienvenido el nuevo
año Rotario



En este periodo 2023 – 2024, trabajamos para apoyar la transformación de un Club que va
enfocado al cumplimiento de sus primeros cien años y la idea es que todos aportemos desde
nuestras habilidades y destrezas a dar mejores ideas y opciones de mejora y cambio. 

Es así como antes de terminar su periodo, nuestra presidenta, entregó unos premios y
distinciones a socios que se han destacado por su labor incansable.
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CERRAMOS UN AÑO ROTARIO CON GRANDES
SATISFACCIONES

PREMIO ANTONIO RESTREPO ÁLVAREZ
BEATRIZ CÁRDENAS OLARTE

Beatriz, es un verdadero honor estar aquí
esta noche para reconocer el extraordinario
compromiso y dedicación que has tenido en
este año rotario 2023 – 2024.

A pesar de la distancia, siempre has tenido
la mejor disposición, destacamos tu
incansable esfuerzo, liderazgo ejemplar y
pasión por los ideales rotarios que han sido
una fuente de inspiración para todos
nosotros. A través de tu trabajo arduo y
generosidad, has dejado una huella
indeleble en nuestra comunidad. Nos has
demostrado que no es necesario estar
presentes para tener la opción de ayudar.
Que tu ejemplo nos motive a todos a seguir
sirviendo con la misma pasión y
compromiso, por esto hoy te haces
merecedora del reconocimiento como la
socia más destacada del periodo con el
Premio Antonio Restrepo Álvarez. 

Felicitaciones.
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PRIMER DIAMANTE ROTARIO – 
DONANTE MAYOR

LIGIA BOTERO DE ARANGO

Ligia, a través de tu compromiso y apoyo
continuo, has demostrado un profundo
compromiso con los principios de Rotary y con
nuestra misión de servir a otros antes que a
nosotros mismos. Tus contribuciones no solo
han marcado una diferencia tangible en nuestras
comunidades, sino que también han inspirado a
otros a seguir tu ejemplo. Hoy, exaltamos tu
espíritu altruista y tu compromiso con el
servicio. Que tu ejemplo nos recuerde la
importancia de actuar con generosidad y
compasión en todo lo que hacemos. Bienvenido
este primer diamante rotario para ti y tu familia.

Disfrútalo.

RECONOCIMIENTO ESPECIAL
JUAN SANTIAGO VILLA VILLA

Juan Santiago, hoy nos reunimos con
gratitud y admiración para reconocer el
excepcional desempeño administrativo que
has tenido en este tiempo en el Club y las
Corporaciones.

A lo largo de este tiempo en Rotary, nos
has demostrado un compromiso
inquebrantable con la eficiencia, la
transparencia y el servicio que siempre te
caracterizan. Tu dedicación incansable ha
sido fundamental para garantizar la
sostenibilidad de nuestro Club y asegurar
que nuestros proyectos y programas se
ejecuten como deben ser. 

Agradecemos tu liderazgo ejemplar y tu
habilidad para inspirar a otros con tu
trabajo. Que tu compromiso y dedicación
continúen guiándonos hacia un futuro lleno
de éxitos y logros para todos. 

Gracias por siempre tener esa excelente
disposición.
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UNA GRAN JUNTA DIRECTIVA 2024 - 2025

MIEMBROS DE JUNTA DIRECTIVA

Presidenta Vicepresidenta Presidente saliente Presidenta electa

Vocal Tesorero Secretario Macero

La nueva Junta Directiva del Club Rotario Medellín, tomó posesión de su cargo realizando la
promesa de trabajo rotario constante que dice:

“Nosotros, miembros electos de la Junta Directiva del Club Rotario Medellín,
solemnemente nos comprometemos a defender y a dirigir este club rotario con el
propósito de avanzar el objetivo de Rotary, cumpliendo con nuestros estatutos y todos
los reglamentos aplicables.

Nos obligamos a que en nuestro club estén siempre presentes los principios y
objetivos de servicio rotario, de compañerismo y amistad y la buena voluntad entre los
pueblos del mundo. 

Creemos que puede haber un amplio campo de comprensión entre los hombres y
mujeres de diferentes credos, y que las diferencias individuales pueden convertirse en
convergencias al servicio de la humanidad. Para el fiel y solemne cumplimiento de este
compromiso, imploramos la ayuda de Dios.”
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NUESTRO ESPÍRITU ROTARIO, DEBE ESTAR MARCADO POR
LA AMISTAD



EL CLUB ROTARIO MEDELLÍN, NO TIENE SEDE FÍSICA A
PARTIR DEL 30 DE JUNIO DE 2024

La sede de la oficina de propiedad de la
Corporación de Fomento Cívico y Cultural, será
arrendada, por esta razón, se hicieron todas las
gestiones necesarias para desocupar el lugar y
guardar todo de forma correcta. 

Tanto el archivo como los enseres se
organizaron de forma que se conserven y
guarden sin dificultades. Igualmente, se entregó
el material histórico de las actas a la Biblioteca
Pública Piloto, quien hará la custodia del
archivo y conservará todo el archivo entregado.

FUE VENDIDO EL ASCENSOR QUE ESTABA
EN LA OFICINA

Entre las gestiones realizadas para desocupar
la oficina, estaba la venta del malacate el cual
fue entregado al comprador. 

Toda la gestión de arrendamiento se hizo a
través de Coninsa Inmobiliaria.

NOTIROTARIAS
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En el mes de junio se llevó a cabo la Asamblea Distrital donde se presentó el plan de trabajo del
Distrito 4271 a cargo de la Gobernadora entrante Blanca Cifuentes para el próximo periodo rotario.

Por nuestro Club, participaron los compañeros Carlos Avendaño, María Victoria Jiménez, Rodrigo
Posada, Catalina Echeverri, Jorge Luis Jiménez y Didier Vélez

NOTIROTARIAS
ASAMBLEA DISTRITAL
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CRUZANDO FRONTERAS CON LAS OBRAS SOCIALES

Con el ánimo de promover el programa de Becas Centenario, se realizó una reunión con el Club Francés
Bavay donde se encuentra nuestra intercambista Antonia Contino, para buscar financiación y apoyo para
una subvención global. Se contó con la colaboración de la Cra Beatriz Cárdenas para la traducción y
Paulina, nieta de Hugo Echeverri.



MEJORANDO LA CALIDAD DE VIDA DE MUCHAS PERSONAS 
Gracias al fondo de sillas de ruedas y el apoyo de Diego Velásquez, entregamos las
sillas de ruedas que tenemos disponibles para mejorarle la calidad de vida a las
personas con condiciones de discapacidad. ¡Seguimos haciendo obras de impacto
social!

NOTIROTARIAS
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